

Communiqué de presse

Avenir Syndical revient sur la conférence de rentrée de la Conseillère d'état Mme Hitpold entrée en fonction le 1^{er} juin 2023

Sur le même schéma que les années précédentes, mais avec une annonce d'un prochain projet pour l'école, Mme Hitpold se présente ce 15 août 2023 en mentionnant le bien-être des élèves à l'école.

Les lignes directrices de son projet pour l'école seront définies plus tard nous dit-elle. Nous restons donc encore sur notre faim ; depuis trois mois, nous attendons de rencontrer notre nouvelle ministre!

Les chiffres de la rentrée dénoncent clairement le manque d'infrastructure scolaire (bâtiments dans tous les ordres d'enseignement) alors que le nombre d'élèves ne cesse de croître. Par exemple, 650 élèves de plus au CO, soit un bâtiment scolaire.

A la question d'une rentrée dans des bâtiments provisoires sous 37 degrés annoncés, la conseillère d'État répond en mentionnant une infrastructure déficiente. Quid de lundi 21 août ? pour l'instant pas de réponse.

Un autre sujet incontournable, le surcoût du manque d'apprentissages proposés sur Genève: celui-ci se monte à quelques dizaines de millions. La responsabilité du tissu économique genevois est mentionnée depuis des années, nous attendons de vraies réponses et un plan d'action pour sensibiliser les partenaires économiques genevois.

On entre en apprentissage à 20,5 ans en moyenne à Genève et à 18,5 ans en moyenne suisse. Ce delta coûte très cher à l'État genevois.

Pour l'instant pas de ligne clairement définie par notre nouvelle conseillère d'État, mais des thèmes :

Le harcèlement est une priorité à définir, rien de nouveau pour l'instant, or les partenaires s'interrogent sur la gestion du téléphone portable dans le milieu scolaire. Sans l'interdire, il faut apprendre à le gérer.

Autre thème : volonté de jouer la carte des JO de Paris, le sport olympique sera une occasion de manifester l'engouement des Genevois pour le sport. Heureusement la culture a aussi été un peu mentionnée, en lien avec le domaine sportif.

Finalement, nous attendons un projet scolaire qui permette aux enfants et aux jeunes de s'intégrer dans une société en mutation qui devra prendre en compte l'urgence climatique. Il faudra en effet gérer les ambiguïtés d'une société technologique avec le dictat des modifications climatiques. C'est l'école de demain qui devra préparer nos jeunes à faire ce grand écart. Notre conseillère d'état va-t-elle y répondre ?

Pour tout renseignement :

Fabienne Payré - 076 382 15 18

Genève, le 15 août 2023